
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA CMDCA

CONSELHO MUNICIPAL DA CRIANÇA E ADOLESCENTE

No dia quinze do mês de junho do ano de dois mil e vinte três, às oito horas e trinta minutos, 
reuniram-se de forma presencial, na Casa dos Conselhos para Reunião Ordinária da gestão 
2023-2025,  os  Conselheiros  Titulares  e Suplentes  do Conselho  Municipal  da Criança  e 
Adolescente(CMDCA),  Governamental:  Vanessa Giovanella Fagundes ,Patrícia Caetano, 
Robson Richard Duvoisin, Cleder Lourenço, Patrícia Luzia Johann Teochi, Vivianne Samara 
Conzatti  Conzatti,  Mariza  de  Moura  Arante  Giovani  Padilha.  Justificou  Ausência: 
Fernanda  Cristina  Spiller.  Não Governamental:  Denis  Francis  Valim,  Fernanda  Muller, 
Miriam Martins, Muriel Simoni da Silva, Lilian Leite Engester, Daiana Delamar Agostinho, 
Roseli  Maria Albino de Souza Elaine Villalba,  Alexandra Marlene Hansen.  Convidados: 
Amanda Marangoni (Universo Down), Daniela Avancini (Inst.Miguel Abuahb), Fabiane M. 
Schmidt ( Int.You up), Rosana de L. Moraes (CRE), Sérgio Luíz B. De Sá (Adej), Daison 
Dias  (Adej),Patrícia  F.  Baptista  (  Apj),  Luíz  Carlos  Ullen  (Ciee)  Vania  Edmundo  (Irps), 
Lidyane  M.  Oliveira  (Gerar),  A  Secretaria-Executiva  conferiu  os  presentes  e,  havendo 
quórum suficiente para a reunião, deu início aos trabalhos para leitura dos documentos. 1. 
Folder -IV SEMINÁRIO PETI. DELIBERAÇÃO: Conselheira Alexandra vai representar o 
Conselho no Evento  2.  E-mail -  Gmail - Convite Sessão Pública - Sessão Pública de 
Apresentação  do  Curso  Técnico  em  Cuidador  de  Pessoa  com  Deficiência  ou  Altas 
Habilidades. Ato contínuo foi o senhor Daison Nelson Ferreira Dias, Coordenador geral do 
Curso em tela, foi a frente da plenária e explicou sobre o evento e suas implicações. Relata 
também sobre o possível uso do Colégio Conselheiro Mafra para projeto social. Fala sobre 
a importância da implantação do Curso técnico com grade curricular interdisciplinar voltado 
ao terceiro setor e rede de proteção da pessoa com deficiência. Presidente Daiana solicita 
uma arte para que o Conselho possa ajudar a divulgar o evento do dia 22 do corrente mês. 
Cita-se a presença do Presidente da ADEJ, sr. Sergio Luiz Barreto de Sá. DELIBERAÇÃO: 
Presidente Daiana solicita  a plenária indicação de Conselheiro,  ao qual  foi  prontamente 
atendida pela  indicação  do convidado  Luiz  Carlos  representante  do CIEE.  3.  Edital  de 
convênio  do  Programa  Nossas  Crianças  –  Fundação  Abrinq lançou  EDITAL  para 
propositura de PROJETOS que beneficiem crianças e adolescentes  no valor  total  de 5 
milhões de reais.  4.  MP-Ofício n. 0322/2023/04PJ/JOI – Referência:  Notícia de Fato n. 
01.2023.00018213-2. DELIBERAÇÃO: A diretoria assim que recebeu a informação do MP, 
tomou providências de efeito imediato para sanar a violação. O nome foi tirado do Site e 
colocado duas iniciais. Tratou-se apenas de descuido na feitura da ATA. 5. Ofício OABJOI / 
Comissão em Defesa da Pessoa com Deficiência nº 001/2023 -  Convite – Fórum de 
Debates  Autismo  e  Direito. DELIBERAÇÃO:  Conselheira  Alexandra  representará  o 
Conselho.  6. OFÍCIO SEI Nº 0016976357/2023 – SES.UVS.VEP - Indicação de membros 
para compor a Câmara Técnica Municipal de Prevenção do Óbito Materno, Infantil e Fetal. 
DELIBERAÇÃO:  A  Secretaria  Executiva  vai  buscar  mais  informações  e  retornar  aos 
Conselheiros para futura indicação. A Conselheira Patrícia Teochi se colocou a disposição 
como  Suplente.  OFÍCIO  SEI  Nº  0017083845/2023  –  SAS.UAF.ADE-Transferência  de 
Recurso  MEMORANDO  SEI  N°  0016865612/2023  –  SED.UEF.ADP -  Protocolo  de 
Prevenção à Violência Escolar da Rede Municipal de Ensino de Joinville. DELIBERAÇÃO: 
encaminhamento  para  a  Comissão  de  Políticas  Públicas.  MEMORANDO  SEI  N° 
0017194684/2023 – SAP.CVN - Resolução SEI n° 0016612449/2023 - SAS.UAC.CDCA - 
Edital  de  Chamamento  Público  Municipal  n°  0014720744  -  FIA -  Financiamento  Direto. 
DELIBERAÇÃO:  Votado  em  unanimidade  pela  adequação  no  valor  de  cem  mil  reais. 
OFÍCIO SEI N ° 0016964865/2023 – SAS.UAF.ACV - Prorrogação do prazo de vigência - 
Termo  de  Colaboração  n°  094  /2022/PMJ  –  Segue  breve  debate  sobre  a  justificativa. 
DELIBERAÇÃO: vai se pedir a Entidade que em oportunidades futuras esclareça melhor a 
justificativa.  Colocado  em  votação  foi  aprovado  com  unanimidade.  OFÍCIO  SEI  N° 
0016964330  /2023  –  SES.UVS.VEP -  Indicação  de  membros  para  compor  o  Comitê 



Municipal de Transmissão Vertical do HIV, Sífilis e Hepatites B e C; DELIBERAÇÃO: Vai se 
buscar  informações  sobre  a  periodicidade.  Conselheira  Alexandra  Hansen  se  coloca  a 
disposição  como  “pré-candidata”  conforme  as  informações  obtidas.  Presidente  Daiana 
sugere ofício à comissão para que na hipótese de não haver representantes, o Conselho 
seja convidado quando nas reuniões da comissão for tratado temas relativos a Infância e 
Adolescência. OFÍCIO DA SAS sobre os projetos de leis dos Conselho Tutelares e CMDCA. 
- Conselheiro Cleder esclarece sobre a temática, apontando que por uma questão de forma 
foi devolvido, mas que o processo pode voltar a PGM. DELIBERAÇÃO: encaminhado para 
comissão de Legislação. Encerrada a Leitura dos Documentos, foram iniciados os relatos 
da Diretoria. Presidente Daiana relata ser necessário incluir a Zona Industrial Tupy dentro 
do  Território  5  aludido  na  Resolução  SEI  Nº   0016190530/2023  -  SAS.UAC.CDCA de 
criação dos cinco Conselhos Tutelares. Posto em Votação, aprovado em unanimidade. Ato 
contínuo, passou-se a Conselheira Elaine da Comissão de Normas e Registros. Optou-se 
por  votação  em  bloco:  “pela  aprovação  de  atualização  de  inscrição  do  CRAS 
Paranaguamirim  e  registro  e  inscrição  da  YOU UP”.  Posto  em votação,  aprovado  com 
unanimidade. Passou-se a Comissão de Políticas Públicas: Conselheira Fernanda aponta 
que não houve reunião nesse período. Chamado o Conselheiro Rafael da  Comissão de 
Legislação, relatou que não houve reunião nesse período. Presidente Daiana relata que a 
Comissão da Criança e do Adolescente é importante pelo Protagonismo infanto juvenil, mas 
que a mesma está desativada.  Conclama aos conselheiro que a reativem. Segue breve 
debate sobre o novo formato que seja necessário a esta comissão. Muitos falam sobre a 
importância de buscar no movimento estudantil as representações para compor o Conselho 
nessa comissão. Robson sugere de aproveitar a ideia do Projeto “Bola de Meia, bola de 
Gude, o ECA não pode parar!” aprovado por esse Conselho anos atrás. Conselheira Marisa 
vai  articular  uma  reunião  de  reorganização.  Comissão  de  Articulação  e  Educação. 
Conselheira Patrícia relata que foi montado cronograma de reuniões e que estão avançadas 
as  pautas,  contudo,  sem  nada  para  aprovação  nesta  Reunião.  Comissão  do  FIA: 
Conselheiro do Douglas não pode vir. A prestação de contas do mês corrente foi aprovada 
em  comissão,  contudo,  será  apresentada  ao  Conselho  em  próxima  reunião  ordinária. 
Comissão  Eleitoral  CT:  Conselheiro  Rafael  esclarece  sobre  o  Decreto  Legislativo  da 
câmara que susta o EDITAL SEI Nº 0016960170/2023 - SAS.UAC.CDCA. Foi considerado 
pelo plenário que como não há provocação oficial sobre o assunto, este Conselho não deve 
se pronunciar. Na condição de Presidente da Comissão Eleitoral, Rafael relata que restando 
apenas  um  dia  para  o  encerramento  das  inscrições  para  candidatos  aos  Conselheiros 
Tutelares, há apenas 20 inscrições. Desse modo, pede-se a plenária para a prorrogação do 
prazo  de  inscrições  até  a  data  de  28  de  junho.  Posto  em votação,  foi  aprovado  com 
unanimidade. Discorreu-se sobre a intensificação necessária de entrevistas e estratégias de 
visibilidade.  Rafael  ressalta  a  necessidade  de  enviar  o  release  com  as  informações 
oficialmente aos veículos de comunicação diretamente pelo Conselho.  Conselheira Lilian 
lembra  sobre  o  Edital  do  ITAU-SOCIAL.  Considerações  Finais  e  Encerramento:  Foi 
acordado que a comissão do FIA estudaria o Edital e a viabilidade de indicação. Convidada 
Vânia  pergunta  das  adolescentes  indicadas  a  delegadas  na  Conferência  Estadual  da 
Criança, ao que foi respondido que está sendo providenciado a participação delas. Daiana 
relata sobre a LIVE dos Candidatos ao Conselho Tutelar no dia próximo dia 19 às 19 horas 
no canal do youtube do Conselho. Daiana traz aos Conselheiros um desafio para a escolha 
de prioridades por comissão na elaboração do nosso plano de ação durante esse mês. Por 
fim, Daiana propõe a avaliação do evento realizado sobre a violência contra criança e do 
adolescente. Alguns conselheiros apontaram que o evento foi positivo em vários aspectos, 
contudo,  entende-se  que  deverão  haver  desdobramento  na  temática.  Daiana  diante  do 
exposto, Daiana propõe uma audiência pública do Conselho esse tema convidando outros 
atores da rede de proteção da criança.  Eu,  Robson Richard Duvoisin,  vice-presidente e 
Conselheiro do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, eu lavrei esta 
ata  que após  aprovada  pelos  Conselheiros,  será  publicada  via  SEI  PMJ na  página  do 
CMDCA  Joinville  e  a  lista  de  presença  encontra-se  arquivada  junto  a  Ata  original  na 
secretaria executiva do CMDCA.




